



## EN ESTA EDICIÓN:

ANTAI se prepara para la entrada en vigor de la ley de Conflicto de Intereses

PÁGINA 02

Índice de Transparencia en Infraestructura en Infraestructura medirá desempeño de entidades en Panamá

PÁGINA 03

Nuestra directora general Elsa Fernández, participó de los actos conmemorativos de la gesta patriótica del 9 de enero de 1964

PÁGINA 04

La primera reunión de coordinación con los 29 Notarios de todo el país en el marco de la entrada en vigencia de la Ley No. 316 del 18 agosto sobre Conflicto de Interés,

PÁGINA 13

## ANTAI participó en la “Conferencia de Lanzamiento de la Plataforma Regional para acelerar la Implementación de la Convención de las Naciones Unidas Contra la Corrupción”

El propósito de la conferencia fue establecer y lanzar formalmente una Plataforma Regional para Acelerar la Implementación de la Convención de las Naciones Unidas contra la Corrupción (UNCAC) en Centroamérica. Esta plataforma constituye un foro para que los Estados parte y los socios para el desarrollo creen y fomenten alianzas y diseñen acciones para lograr resultados tangibles en el avance de los esfuerzos de los países para redactar un conjunto de objetivos y acciones por área y avanzar en la implementación de la Convención de las Naciones Unidas contra la Corrupción y la Convención Interamericana contra la Corrupción.

La delegación de Panamá estuvo conformada por la Lcda. Carmen Montenegro, Directora de Transparencia de ANTAI, y la Lcda. Astrid González, Jefa encargada de la Oficina de Cooperación Técnica Internacional.

La participación de Panamá en esta importante conferencia fue brindar los aportes para fortalecer el desarrollo de esta plataforma y a su vez establecer lazos directos de comunicación entre los pares de la región, a fin de lograr un intercambio expedito de buenas prácticas que pueden implementarse en todos los miembros de la región.

## Redes Sociales

Se llevó a cabo la reunión de Rendición de Cuentas y seguimiento a la implementación de los compromisos del Cuarto Plan de Acción Nacional de Gobierno Abierto Panamá con la participación de organizaciones de la sociedad civil y entidades de gobierno.



## Ley de Conflicto de Interés

Recibimos la visita de miembros de la Cámara Panameña de Desarrollo Social junto a la Ministra de Desarrollo Social de Panamá María Inés Castillo, para despejar dudas sobre la Ley No.316 de Conflicto de Interés.



Conoce la nueva  
**Ley de Conflicto de Interés**  
Ley No. 316 de 18 de agosto de 2022



# Redes Sociales

Junto a la Procuraduría de la Administración realizamos una capacitación a los servidores públicos de la Junta Comunal Arnulfo Arias, sobre ética, transparencia y participación ciudadana dirigida a los gobiernos locales.



# Transparencia y Rendición de Cuentas



ANTAI acompaña al Procurador General de la Nación en el Acto de apertura de las jornadas de capacitación " Transparencia y Rendición de Cuentas en el Manejo y Custodia de los Fondos Públicos y la Responsabilidad de los Funcionarios".

Estas jornadas tienen como finalidad capacitar a los funcionarios con el perfil de contadores, auditores, fiscalizadores e investigadores del Ministerio de Seguridad Pública de Panamá, ANTAI y la Procuraduría General de la Nación en el manejo y custodia de fondos públicos para el fortalecimiento de sus competencias funcionales.

En el Acto participó el Lcdo. Orlando Castillo, Secretario General, la Lcda. Tania Vásquez Jefa de Asesoría Legal, y Geovanni Hartmann de la Dirección de Protección de Datos Personales.



## Redes Sociales

Servidores públicos graduados del Seminario "Formador de Formadores 2022" se capacitaron en Protección de Datos Personales con nuestro instructor Geovanni Hartmann de la Dirección de Protección de Datos Personales de ANTAI.

Este proceso permitirá lograr mayor impacto en la profesionalización del servicio público para avanzar promoviendo una cultura de Transparencia e Integridad.



## Sensibilización de la Ley No. 81

Servidores públicos de diferentes departamentos administrativos del Instituto Panameño de Habilitación Especial, recibieron una sensibilización de la Ley No. 81 sobre Protección de Datos Personales.



# Redes Sociales

En el marco de la Semana de Gobierno Abierto, reflexionamos sobre lo logrado a nivel de país y reafirmamos nuestro compromiso en seguir trabajando en promover apertura, y más y nuevas reformas que amplían la participación ciudadana.

Destacamos que como implementadores del compromiso de laboratorios de innovación social ciudadana culminamos con la realización de seis sesiones que llegaron a diversas comunidades del territorio nacional.



## Ética, Transparencia y Gobierno Abierto.

En coordinación con la Asociación de Municipios de Panamá y otras entidades se ha logrado capacitar a más de 280 personas de 26 juntas comunales en la capital y el interior con la participación de servidores públicos, sociedad civil y miembros de juntas de desarrollo locales, logrando un impacto positivo en la formación y generación de capacidades aunado al fortalecimiento de los conocimientos en temas de Ética, Transparencia y Gobierno Abierto.



## Redes Sociales

La Directora General Elsa Fernández, participó en el Acto de clausura del seminario de "Transparencia y Rendición de Cuentas en el manejo y custodia de los Fondos Públicos y Responsabilidad de los Funcionarios" organizado por Procuraduría General de la Nación.

En el Acto estuvo presente el Sub-Secretario de la Procuraduría General de la Nación, Azael Samaniego y el Viceministro de seguridad Ivor Pitti.

El objetivo de este seminario fue capacitar al personal con perfil de contadores, auditores, fiscalizadores e investigadores del Ministerio Público, Ministerio de Seguridad Pública y la Autoridad Nacional de Transparencia y Acceso a la Información ( ANTAI) como entidades firmantes del pasado Memorando de Entendimiento que busca fortalecer las acciones conjuntas en pro de la Transparencia y la Lucha contra la Corrupción.



## Norma ISO 9001-20

Nuestro personal recibió una certificación por su participación sobre "Estudios de la Norma ISO 9001-2015 y sus alternativas de cumplimiento". Con el desarrollo de esta actividad ANTAI fortalece sus procesos internos y mejora la eficiencia y calidad de los servicios que se ofrecen a la ciudadanía.



## Redes Sociales

En el Día del Contador Público resaltamos la labor de los profesionales de la contabilidad en nuestra institución, que con responsabilidad y compromiso ejercen su labor en las áreas de contabilidad, compras, tesorería, auditoría interna, bienes patrimoniales, y fiscalización.



## Fortalecimiento Académico

Como parte del fortalecimiento académico y de desarrollo, personal de nuestro equipo legal culminó el "Diplomado en Derecho Administrativo" con la finalidad de actualizar los conocimientos en procedimiento administrativo general, transparencia y gobernanza y el Régimen de Contratación Pública.



## Redes Sociales

Guía de Apertura y Publicación de Datos Abiertos, dirigido a diferentes instituciones identificadas en el procesos de implementación del PIDA y que dentro de sus funciones reciban y generen datos de valor.



## Fortaleciendo los conocimientos sobre la Ley No. 81



Fortaleciendo los conocimientos sobre la Ley No. 81 de Protección de Datos Personales, participamos en la capacitación "Protección de Datos Personales en las personas con Discapacidad" organizada por el Ministerio de Gobierno de Panamá y dirigida a los servidores públicos de las diferentes oficinas de Equiparación de Oportunidades y Género de las instituciones.



Por parte de ANTAI estuvo presente la Lcda. Tania Valdelamar, jefa de nuestra Oficina de Equiparación de Oportunidades y Género junto a su equipo de trabajo y Geovanni Hartmann, capacitador de nuestra Dirección de Protección de Datos Personales.

## Redes Sociales

La Directora General Elsa Fernández, participa en el Acto de apertura del seminario "Investigaciones sobre las presuntas irregularidades en el manejo de fondos públicos" como parte del Memorando de Entendimiento entre la Procuraduría General de la Nación, Ministerio de Seguridad Pública de Panamá y ANTAI.

Este seminario tiene como objetivo fortalecer a los servidores públicos con perfil de contadores, auditores, fiscalizadores e investigadores del Ministerio Público, Ministerio de Seguridad Pública y la Autoridad Nacional de Transparencia y Acceso a la Información ( ANTAI) en la responsabilidad, el buen manejo de fondos y bienes del Estado y la relevancia del acatamiento de la normativa vigente apegado al principio de transparencia y rendición de cuentas.



## XX Reunión de la Red de Presupuesto

ANTAI participó en la XX Reunión de la Red de Presupuesto por Resultados de América Latina y el Caribe, un espacio donde se abordaron temas como el presupuesto de gasto por resultados y el impactado que tiene el cambio climático en el presupuesto público.

Por parte de nuestro equipo asistió la Ing. Roseva Escala, Jefa de Planificación, la Lcda. Carolina Tejada De Gantes y Cristina Atencio del Departamento de Presupuesto.



# Redes Sociales

La VIII Reunión de la "Comisión Interinstitucional de Seguimiento de Políticas Públicas Anticorrupción" con la participación de los delegados de 32 entidades públicas donde se abordaron temas relativos a la prevención y lucha contra la corrupción.

La Directora General Elsa Fernández, invitó a los delegados presentes a intercambiar experiencias, o propuestas de mejoras, con miras a fortalecer éste mecanismo de coordinación interinstitucional para dar cumplimiento a los compromisos adquiridos en las convenciones internacionales.

En esta actividad participaron como expositores: Gabriel Quintero, Presidente de Asociación de Oficiales de Cumplimiento de Panamá, la Lcda. Tania Vásquez, Jefa de Asesoría Legal de la ANTAI, El Fiscal Edwin Juárez del Ministerio Público, El Fiscal Superior de Asuntos Internacionales, Agustín Almario, la Lcda. Carmen Montenegro, Directora de Transparencia de ANTAI, Juan Pablo Rodríguez, Director de Acceso a la información y Astrid González, Jefa de la Oficina de Cooperación Técnica Internacional.



## Redes Sociales

La Directora General Elsa Fernández, participó en el acto de clausura del seminario “Investigaciones de Presuntas Irregularidades en el Manejo de Fondos Públicos” junto al Secretario General del Procuraduría General de la Nación José Candanedo, la Embajadora Mari Carmen Aponte, de la Embajada de Estados Unidos en Panamá y el Viceministro Ivor Pitti del Ministerio de Seguridad Pública de Panamá.

Continuamos fortaleciendo el capital humano dentro de las instituciones para el buen uso de los fondos públicos, promoviendo una cultura de Transparencia y reforzando los valores éticos, cívicos y morales.



## Redes Sociales

ANTAI Participa en el Foro "Responsabilidad corporativa por actos de corrupción: intercambio de experiencias y buenas prácticas con enfoque regional.

La Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito con el apoyo de la Embajada Británica llevó a cabo dicho foro exponiendo sobre temas de técnicas especiales de investigación por delitos de corrupción y blanqueo de capitales, por parte de Panamá.

Por Colombia, se expuso el tema sobre buenas prácticas en la investigación y sanción por soborno transnacional y por parte de Perú el tema de vinculación de la responsabilidad de personas naturales y jurídicas as investigadas y/o sancionadas por corrupción. Transparencia y reforzando los valores éticos, cívicos y morales.



## Evaluación del Sistema de Compras y Contrataciones



Participamos del Taller de presentación de la evaluación del sistema de compras y contrataciones de la República de Panamá utilizando la metodología, MAPS organizado por la Dirección General de Contrataciones Públicas.

Este sistema se basa en 4 pilares importantes:

- Transparencia,
- Rendición de cuentas y
- Códigos de ética



## Redes Sociales

Como parte del mecanismo de participación ciudadana y Gobierno Abierto, presentamos el proyecto de Auditoría Social a 7 representantes de Juntas Comunales de la provincia de Panamá, para llevar a adelante un pilotaje y crear comité en los corregimientos de: 24 de Diciembre, Tocumen, Caimitillo, Parque Lefevre, Betania, Don Bosco y Ernesto Córdoba Campos.



## Acceso a la Información

Con el objetivo de compartir experiencias para fortalecer la transparencia en los procesos de digitalización de documentos y el uso de las nuevas tecnologías como el #GestorDocumental

Nuestro personal de planificación, legal, acceso a la información y protección de datos, se reunió con expertos de la @fiscaliadecuentas.



# ANTAI CELEBRANDO EL DÍA DE LA ETNIA NEGRA



